

**NIEUL-LE-DOLENT**

## EOLIENNES. L'Apen ne relâche pas le combat



Lors du comité territorial du 4 octobre, l'Apen a longuement expliqué qu'elle n'assisterait pas à la réunion. Stéphanie HOURDEAU

L'association pour la préservation de l'environnement nieulais (Apen) ne lâche pas sa mobilisation face au projet de parc éolien prévu sur la commune. Un comité territorial s'est tenu le 4 octobre pour présenter les résultats des dernières études concernant le projet. L'Apen avait été conviée, mais n'a pas souhaité assister à l'échange. Et souhaite préciser la raison pour laquelle elle a refusé d'y participer. « Quand le maire de Nieul explique lors du dernier conseil municipal qu'il regrette que l'Apen ait refusé de participer et que nous nous privons d'une occasion d'échanger, cela ne reflète pas la réalité », estime Christine Chevilliard, présidente de l'association. « L'Apen n'a pas voulu assister à ce comité car nous ne voulions pas nous porter garant, ni caution auprès du promoteur est des élus de ce que l'on considère comme une fausse concertation ».

### « Fausse concertation »

L'association s'était bien présentée au comité, mais avant que ne commence la réunion, elle a indiqué qu'elle n'y participerait pas. « Les résultats des études ne nous ont pas été communiqués. Ils ont été mis à disposition des élus seulement. N'ayant pas pu les consulter, il n'était donc pas possible pour nous de préparer nos arguments avant ce comité ».

Autre point qui fâche concernant ces fameuses études, « c'est qu'elles sont financées par le promoteur. Pour nous, ce n'est pas un gage de neutralité ».

Bien que privée du compte-rendu des études, l'Apen a pu glaner quelques éléments suite au comité. « Ces études minimisent l'impact sur la santé et le bien-être des habitants, notamment ceux de la Giraudière, les plus proches qui vont subir des nuisances visuelles

à cause des clignotants, mais aussi sonores avec le bruit des pâles. Des conséquences qui vont concerner aussi toute la partie nord de la commune, qui se trouvera au plus près des trois éoliennes prévues derrière l'Ehpad », affirme Christine Chevilliard. Quant au modèle des éoliennes, « il n'est même pas indiqué ».

### Défendre l'environnement

Cet épisode ne fait que

renforcer la volonté de l'Apen de continuer la lutte contre ce projet. « Nous ne sommes pas anti éoliens, nous défendons avant tout l'environnement. Et le projet de Nieul ne le respecte pas », souligne Patricia Aridge, membre de l'Apen. « Dès que nous aurons accès à cette étude, nous l'éplucherons dans les détails. Nous ne lâcherons rien, nous utiliserons tous les recours possible pour faire échouer ce projet. Car il n'est pas trop tard pour faire machine arrière. L'éolien fait de plus en plus réagir. Ce qu'on nous présente comme quelque chose de bucolique s'avère dangereux. Elles sont trop près des habitations. Il suffit de repenser au récent accident survenu à Chauchay, où la pâle d'une éolienne située le long de l'autoroute s'est brisée par la tempête. Il y a des questions de sécurité, sinon de mise en danger qui doivent se poser », insiste la présidente, qui ne manque pas aussi de citer les derniers relevés pointant du doigt les éoliennes dans une surmortalité des chauves-souris. Affaire à suivre...

● Stéphanie HOURDEAU



L'Apen manifestait aussi le 27 octobre devant le conseil communautaire du pays des Achards. Stéphanie HOURDEAU